FLIXECOURT

Échecs : c'est l'heure de la grande bataille !

Ce mercredi 21 février, près de 60 élèves du CP au CM2 sont attendus dans la salle du Chiffon-Rouge à Flixecourt pour le championnat scolaire départemental d'échecs. Initié grâce au dispositif Class'Échecs, le championnat fait son arrivée dans le département.

MANON CHAMORIN-DESMARAIS

Is se préparent tous à mettre leur adversaire en «échec et mat » et protéger leur roi. Pions face à eux et chronomètre sur le côté, ils devront représenter leur école au cours des différents tournois. Ce mercredi 21 février, la Somme accueille son tout premier championnat de France scolaire d'échecs. Pour cela, près de 60 élèves du CP au CM2 ont répondu présents pour la phase départementale, de quoi laisser présager de belles parties. « C'est la première fois que nous organisons un tel évènement dans la Somme. Pour la plupart des élèves, l'apprentissage s'est fait courant cette année. Nous aurons des enfants venus de Flixecourt, Belloy-sur-Somme, Vignacourt ou encore Friville-Escarbotin », précise Régis Courtois, président de Belloy-Echecs depuis 30

« Ça a redonné de la visibilité aux échecs auprès des plus jeunes. Certains peuvent découvrir une passion »

Régis Courtois

Une première dans la Somme et une fierté pour les organisateurs. « Ça se développe doucement dans le secteur. Dans la Somme, on peut



60 élèves samariens du CP au CM2 s'affronteront aux échecs ce mercredi 21 février.

se réjouir de contribuer au développement de ce domaine en Picardie. On ne va pas comparer avec le Nord, ils ont des chiffres démesurés », s'amuse-t-il. Le nouvel essor du jeu d'échecs, boosté par le confinement et la série Netflix « Le Jeu de la dame », a même donné des idées au gouvernement.

En effet, ce championnat a été possible grâce à la mise en place du dispositif Class'Echecs crée en 2022. Ce dernier met à disposition des enseignants une boîte à outils pédagogique permettant d'initier les élèves à la pratique des échecs. Fonction éducative, égalité des chances mais aussi respect des règles, les enseignements de ce « sport scolaire » sont nombreux. « Ça a redonné de la visibilité aux échecs auprès des plus jeunes. Les enfants apprennent les règles avec leur professeur. Pour certains, ils peuvent découvrir une passion ». Dans la Somme, 34 écoles primaires et un collège sont inscrits au dispositif Class échecs. En parallèle, d'autres instituteurs enseignent, eux aussi, les fondamentaux du jeu de stratégie.

VERS LES CHAMPIONNATS NATIONAUX

Côté compétition, chaque élève représentera individuellement son école lors de cinq parties de 2x15 minutes afin de « laisser un temps de réflexion à chaque enfant ». À l'issue de ce championnat, un classement individuel et par école sera donné avant d'envisager la phase supérieure. « Là, il s'agit de la phase départementale mais si le niveau est bon on peut espérer arriver en régionale et même en nationale », explique le passionné.

On pourra voir les petits génies à l'action, le championnat est ouvert au public de 13h15 à 17 heures. Un espace sera consacré à la compétition, les visiteurs eux pourront circuler dans une autre partie « pour ne pas perturber la réflexion des jeunes joueurs ».

Phase départementale du Championnat scolaire d'échecs ce mercredi 21 février de 13 h 15 à 17 heures à la salle du Chiffon rouge à Fliverougt